

Empresarios ven con preocupación los datos y piden al Gobierno medidas de impulso

POR CAROLINA LEÓN

Preocupados se mostraron los gremios empresariales luego de que se conociera que la inversión, medida como formación bruta de capital fijo, se contrajo un 4,1% en el segundo trimestre del año, su cuarta caída en hilera.

“Si no logramos repuntar el crecimiento de la inversión, mantendremos este crecimiento tendencial anémico de 2%, lo que a su vez tiene

■ Los gremios al alero de la CPC propusieron incentivos tributarios y foco en seguridad.

consecuencias en el empleo y la calidad de vida de las personas”, señaló el presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes.

El director de Políticas Públi-

cas de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), Rodrigo Mujica, agregó que solo en el primer semestre de este año la formación bruta de capital fijo registró una caída de 5,2%. “El nuevo retroceso en la inversión solo fue compensado por las exportaciones, el consumo (especialmente de Gobierno) y la baja en importaciones”, dijo Mujica, agregando que con los datos conocidos ayer y las perspectivas de cara a lo que viene, “vemos difícil”

cerrar el año con una caída de la inversión de apenas 0,3%, como espera el Banco Central.

Desde la Gerencia de Estudios y Políticas Públicas de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) destacaron que los datos de las Cuentas Nacionales del segundo trimestre “revelan un crecimiento en las obras de ingeniería, impulsado principalmente por proyectos mineros y un aumento en las obras públicas. Sin embargo, la edificación y





Ricardo Mewes,
presidente de la
Confederación de
la Producción y del
Comercio (CPC).

“Para promover la inversión en el país, se requiere urgentemente mayor seguridad, competitividad tributaria y mayor certeza jurídica”, dijo Mewes.

los servicios asociados a este rubro continúan en retroceso”.

Esta divergencia dentro del sector, destacaron en la CChC, “complica la formulación de un pronóstico favorable en cuanto a la inversión agregada de la industria”.

Lo que falta

Para los gremios es crucial que se tomen medidas al respecto.

“Para promover la inversión

en el país, se requiere urgentemente mayor seguridad, competitividad tributaria y mayor certeza jurídica. Por eso, es importante avanzar en proyectos como el de permisos sectoriales, que ofrece plazos de tramitación más acotados, ciertos y transparentes que el sistema actual”, dijo Mewes, añadiendo que también es crucial frenar aquellas iniciativas legales que encarecen los costos laborales para las

empresas.

El subgerente de Estudios de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Reinaldo Salazar, planteó que aunque la minería sigue siendo un motor clave del crecimiento, especialmente en un contexto donde el sector ha contribuido significativamente al aumento del PIB, “es crucial implementar medidas adicionales que incentiven la inversión y agilicen la tramitación de permisos para proyectos. Esto permitiría mantener la

competitividad de la industria y asegurar un entorno propicio para el desarrollo sostenible del sector”.

Así desde el gremio minero plantearon la necesidad de avanzar en medidas como aumentar el nivel de extracción permitido para la pequeña minería, desarrollar una política de exploración con fondos públicos, e incrementar los fondos destinados a créditos de fomento, entre otras.

Por último, desde la Sofofa, reiteraron la necesidad de

impulsar una agenda enfocada en recuperar la inversión.

“Hemos insistido en que se requiere avanzar en dar mayor certeza jurídica, simplificar los procesos de obtención de permisos y autorizaciones para proyectos de inversión, una mayor competitividad tributaria a través de reducción de la tasa de Impuesto de Primera Categoría, un marco regulatorio más flexible para el mercado laboral y mayores niveles de seguridad”, concluyó Mujica.